

\_\_\_\_\_

## Medienmitteilung vom 16. August 2023

## Ein Fest für die Königin

Das Orgelfestival im Stadtcasino Basel lädt zur 3. Ausgabe mit einem bunten Programm für alle Generationen und Menschen.

Das Orgelfestival im Stadtcasino Basel (OFSB) geht in die 3. Runde und lädt erneut dazu ein, die faszinierende Welt der Orgelmusik in ihrer ganzen Vielfalt zu entdecken. Das Festival hat sich seit der Einweihung der Musiksaalorgel im Jahr 2020 zu einem festen Bestandteil des Basler Kulturlebens entwickelt. Vom 1. bis 16. September 2023 dürfen sich Musikliebhaber\*innen auf sieben unvergessliche Konzerterlebnisse freuen.

Das Festivalprogramm setzt wieder auf innovative Ideen und überraschende Kombinationen, um die Orgelmusik einem breiten Publikum näherzubringen. Dieses Jahr präsentiert das OFSB Orgel mit Street Dance, Gospel und Opernchören (*Operngala*, in Kooperation mit der 2. Basler Chornacht).

Eine besondere Bereicherung des Repertoires sind die beiden Kompositionsaufträge an die renommierten Schweizer Komponisten Guy Bovet und Domenico Melchiorre. Guy Bovets <Divertimento für Violoncello, Orgel und Orchester> wird im Konzert Sinfonie mit Orgel in Kooperation mit dem Kammerorchester Basel uraufgeführt. Domenico Melchiorres Komposition <Airë> für winddynamische Orgel, Sopran und Lunason-Instrumentarium entstand in Kooperation mit dem Sinfonieorchester Basel. Mit diesen Werken geht das OFSB spannende neue Wege.

Die Besucher\*innen dürfen sich zudem auf beeindruckende Neubearbeitungen von Saint-Saëns' berühmter (Guy Bovet) sowie Mussorgskys (Bilder einer Ausstellung) (Matthias Höfs) freuen.

Ein Highlight für die ganze Familie erwartet die Besucher\*innen beim Familienkonzert. Saint-Saëns' Weltklassiker «Karneval der Tiere» wird in einer eigens für das OFSB geschaffenen Fassung für Jugendorchester und Orgel uraufgeführt. Fantasievoll getanzt werden die Tiere von Fisch bis Löwe von zwei Basler Primarschulklassen. Mit diesem Projekt, eine Zusammenarbeit mit der Musikschule Basel und der Primarstufe Bläsi, möchte das OFSB die junge Generation für die Orgelmusik begeistern.

Das OFSB freut sich ausserdem, die beiden <Meister der Tasten> Olivier Latry und Eric Le Sage präsentieren zu können. In einem abwechslungsreichen Programm werden die französischen Virtuosen in der ungewöhnlichen Kombination <Klavier und Orgel> zu hören sein.

Das Orgelfestival im Stadtcasino Basel wird als Biennale in den ungeraden Jahren durchgeführt – im Wechsel mit dem Basler Orgelfestival, das in den geraden Jahren und in den Basler Kirchen stattfindet. Der Verein Orgel im Konzertsaal, Trägerverein des Festivals, engagiert sich für die Vermittlung und Verbreitung von Orgelmusik im Konzertsaal. Die im Jahr 2020 eingeweihte Metzler-Klahre-Orgel im Stadtcasino Basel, deren Bau durch das Festival initiiert und begleitet wurde, ermöglicht eine unerschöpfliche Fülle von kreativen Möglichkeiten, die das Festival der breiten Öffentlichkeit zeigen möchte. Ihre Schönheit, Vielfalt und Klangpracht verleihen der Musiksaalorgel zurecht den Titel <Königin der Instrumente>.

Weitere Informationen zu den Konzerten, Mitwirkenden und zum Ticketverkauf finden Sie auf www.ofsb.ch.

## Kontakt:

Orgelfestival im Stadtcasino Basel, Birgit Martin, birgit.martin@ofsb.ch